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Direction Générale des Services
Tél : 03 88 49 95 80
Fax : 03 88 49 90 83
Courriel : dgs@obernai.fr
Nos, réf. : BF / NL n"2023-288

lt/adame Catherine EDEL-LAU RENT
Conseillère Municipale
27 rue de la Chapelle
67210 OBERNAI

Obernai, le 6 février 2023

Obiet : Vos questions écrites du 30 janvier 2023

lt/adame,

Vous trouverez ci-dessous les réponses aux questions écrites formulées par courrier du

30 janvier 2023.

1. Rempart Monseigneur Caspar / rue de la Filature

Nous avons travaillé pendant 3 ans avec les constructeurs aménageurs TOPAZE

PROMOTION et SCHARF llvlt\loBlLlER, propriétaires de l'ancienne friche
(1,07 hectares) du magasin Match au cæur de ville pour l'élaboration d'un projet
qualitatif qui répond à de nombreux enjeux.

Je vous renvoie ci-joint copie de la délibération du 14 novembre 2016: la Ville
d'Obernai a clairement énoncé ses souhaits et besoins légitimes en matière d'offres
de stationnement public dans le cadre de la résorption de ladite friche.

Ainsi, le parking ouvragé dénommé « Parking Sainte-Odile », comportant 212 places

remplit, 
'depuis le 7 novembre 2022, sa fonction d'offre complémentaire de

stationnement au ceur de ville, ce qui est très apprécié par les usagers locaux et par les

nombreux visiteurs et touristes.

Vous trouverez par ailleurs ci-jointes les photos de I'installation actuellement en cours,

par la Communàuté de Communes du Pays de Sainte Odile, des conteneurs à déchets

ànterrés à I'angle du Rempart Monseigneur Caspar et de la rue de la Filature : cet

aménagement répond aux évolutions en la matière pour notre territoire.

Nous avons autorisé la mise en place provisoire des blocs en grès posés au sol pour

tout simplement :

- éviter dans I'immédiat un stationnement anarchique sur cette emprise : nous

avons en effet constaté trop de véhicules mal stationnés sur ces secteurs, y compris

sur les passages Protégés,
- sécuriser les cheminements piétons le long de la rue de la Filature'

Contrairement à ce que vous affirmez, les espaces, aussi bien rue de la Filature qu'à

l'angle du Rempart Caspar, ménagent une largeur suffisante pour permettre aux personnes

à mobilité réduite d'Y circuler.
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2. Cérémonie traditionnellc des væux

Comme chaque année, depuis quatre décennies (hors interruption en 2021 et 2022 en
lien avec la crise sanitaire), la ville d'obernai a organisé une cérémonie des veux le
jeudi 5 janvier 2023 en soirée, à la Halle des Sports Bugeaud.

27 des 35 autres communes du piémont des Vosges ont également organisé une
telle cérémonie au courant du mois de janvier 2023.

cet événement annuet traditionnel constitue un moment unique et privilégié pour
réunir en un même lieu toutes les personnes qui participent à la vitalitb écon-omique,
associative, institutionnelle,... de notre territoire et c,est un honneur pour nous de
les remerciet très chaleureusement pour leur action au quotidien.

D'ailleurs, sur les 650 personnes conviées, près de 500 étaient présentes et une très
grande partie des autres invités s'est excusée. vous-même et vos colistiers étaient
invités à cette cérémonie; nous respectons votre choix de ne pas y participer, néanmoins,
vous auriez pu avoir la politesse et la diligence de répondre (par la négative), dans le cadre
d'une organisation optimale.

Nous mesurons le plaisir qu'éprouvent toutes les personnes présentes à partager
une belle soirée ensemble, une majorité d,entre elles nous ont remercié'porr-ce
moment privilégié et de partage. Aussi, nous affirmons avec force l,utirité
indispensable d'un tel événement, eu égerd aux relations humaines et courtoises
qu'elles permettent d'entretenir à l'endroit de l'ensemble des forces vives qui font la
vitalité et le dynamisme que nous avons la chance de mesurer à Obernai.

Vous pouvez tout à fait être opposée à l'organisation d'une telle cérémonie aujourd'hui ;je
vous rappelle néanmoins que, lorsque vous étiez Adjointe au Maire lors de précédenis
mandats, vous sembliez y adhérer pleinement.

Le coût de cet événement s'est élevé à 9 852,33 € TTC selon le détail suivant :

cartons d'invitation : 346,80 €
location de matériel (chaises , .) 1 742,40 €
lumière, sonorisation : 4 800,00 €
frais de bouche . 2 963.13 €

L'utilisation de la salle n'est pas comptabilisée dans lâ mesure ou la cérémonie n,a
engendré aucun frars spécifique : r'équipement appartaent à ra vile et son chauffage esl
effectué dans le cadre de l'utilisation quotidienne par les établissements scotalies ài
associations sportives.
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Madame, il était totalement inutile de nous interpeller sur ce sujet: un plan finalisé des
aménagements a été validé comportant nolamment la mise en place de panneaux
signalétiques et de potelets identiques à ceux que nous avons installés au niveau des
rues Bâegert et Dietrich. Ces équipements seront installés prochainement,

un ôhantier de cette importance se fait selon un phasage établi, nécessitant quelques fois
des aménagements provisoires ; il est étonnant que vous ignoriez cela.



Concernant lâ sobriété : avec mes collègues Adjoints au Maire et l'ensemble des services
municipaux, nous n'âvons pas attendu les crises successives (Covid, guerre en Ukraine...)
pour porter ettention et limiter autant que possible, en toutes circonstances, toutes les
dépenses de fonctionnement.

Ainsi, les frâis de déplacement du Maire et des Adjoints s'élèvent en moyenne
ânnuellement à moins de 500 €, essentiellement dans le cadre des actions de
jumelage.

Quant aux frais de missions et de réceptions du Maire, ils s'élèvent en moyenne
annuellement à moins de 1 000 €. A ce sujet, je vous précise que j'acquitte souvent
personnellement certains frais de repas avec des partenaires municipaux (chefs
d'entreprises, responsables associatifs,...) quand bien même il s'agit d'interventions
au titre de mon mandet de Mâire.

Au sein d'un budget communal de près de 20 millions d'euros annuels (fonctionnement
et investissement), le cumul de ces dépenses en représente moins de 0,060/o.

[4adame, vous qui êles tellement friande d'informations, je vous invite à comparer les
chiffres précités avec les frais de missions/réceptions d'autres villes moyennes
(10 000 à 20 000 habitants) : d'après les éléments dont nous disposons, ils sont souvent
entre 3 et 10 fois supérieurs à ceux d'Obernai.

Vous qui semblez vouloir nous donner des leçons de sobriété n'aviez cependant aucun
scrupule, lorsque vous étiez présidente de la SEM Obernai Habitat, à organiser chaque
année, à la période de Noë|, un repas avec une dôuzaine d'administrateurs de ladite SE[I,
en oubliant par ailleurs d'inviter le Maire de Ia Ville d'Obernai, actionnaire maioritaire de la
Société, à l'Assemblée Générale de cette dernière.

Je vous rappelle que la SEM Obernai Habitat est un bailleur social et, pour la part, je
pense que ce type de dépenses contraste avec l'objet même de la Société, à savoir la
construction et la gestion de logements sociaux.

3. Rampe / Travaux de I'Hôtel de Ville

Les travaux de l,Hôtel de ville ont été réalisés en 2018-2019 pour un montant total HT de
2,5 I\/€. Nous avions travaillé en amont pendant 3 ans à ce proiet qui est une réussite,
permettant à nos concitoyens d'être accueillis dâns des conditions optimeles, à
nos agents de travailler dans des conditions favorables et à générer des économies
d'éneigie eu égard au remplacement de toutes les menuiseries extérieures'

A l'époque, les services du Patrimoine ont imposé à la ville d'obernai l'utilisation
de gres pour la rampe d'accès principale rue Gouraud, en cohérence avec

l,eniemble des emmarôhements présents Sur le bâtiment; nous leur avons alors
fait part de nos doutes quant à la pertinence d'une telle préconisation en termes de
pérennité en râison de I'orientation Nord/Nord-ouest de l'ouvrege. Nous craignions

i,impact de I'humidité dans un environnement dépourvu d'ensoleillement et situé de

surcroit sous un balcon.

Les services précités ont malheureusement maintenu leur décision et nous avons

dû nous y conformer.
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Comme attendu, et malgré un entretien régu{ier et un traitement spécifique, le grès,
poreux, exposé à l'humidité et aux intempéries, s'est rapidement détérioré. En
particulier, le muret a rapidement présenté des efflorescences consécutives aux
remontées d'humidité par capillarrté.

Nous avons elors appelé en garantie, en 2020, l'entreprise titulaire du lot qui a procédé,
sans frais pour la Ville, au remplacement dudit muret avec utilisation de granit rose. Cette
opérâtion nous e permis de confirmer l'âdéquation de cette pierre avec les contraintes
d'implantation: faible porosité, dureté, facilité de ruissellement des êâux, non
glissance,...

Le dallage a quant à lui rapidement présenté un verdissement lié au rejaillissement des
eâux du balcon situé à l'aplomb. Compte tenu de I'expérience concluante d'utilisation du
granit, nous avons décidé de procéder au remplacement total du grès, pour un coût
de 20 831,54 € HT. Cette dépense nous est apparue opportune et en adéquation avec les
exigences de pérennité et d'esthétique de l'accès principal de l'Hôtel de Ville,

Je vous prie de recevoir, liladame, mes salutations distinguées

Bernerd FISCHER

ltrlaire d'Obernai
Conseiller Régional

Pièces iointes :

- Délibération n"104/06/20'16 du 14 novembre 2016
- Photographies de l'implantation de conteneurs à déchets enterrés rempart Caspar- Etat de l'évolution des frais de déplacement, missions et réceptions de Ia SEM Obernai Habitat
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Dépârtement du Bas-Rhin

Nombre des membres du
conseil Municipal éllts :

EXTRAIT DU PROCES VERBAT
DES DETIBERATIONS DU CONSEIT MUNICIPAT

SEAI{CE DU 14 NOVEITIBRE 2016

L'an deux mille seize à vingt heures

Le quatorze novembre

Le Consett Munictpal de 12 Ville d'oBËRNAl, étant assemblé en 3êsslon ordlnaire, au
centre Périscotaire Europe -rue du MaréchalJuin', après convocation légale Sous la
présldence de tonsiêur Eernard FISCHEE, Maire.

Etaient orésents Mme tsabelle oBREcHf, MM. PaÙ RO|H, Pleffe SCHMITZ

Jean-Jacques STAHL, Adioints AU MAtre, Mme lsabele ,uHR,Mme ,qnita VOITZ M.
M- MATt1AI FEIJRER, MMES MUT|EI FENDER, EIiSAbEth DEHON, M. P4|IJPPE SCHNËIDÉP,

Mme Marie-Christine SCHArz, M. Faymond LAN1Ë, Mme tngrid OEMEHL, M. Kadir
oÜzLE, Mme Adetine STAHL, M. Oenis ESSU\POL, Mme Nathalie EERNAPD, M. Robin
CLAUSS" MME MONiqUE FISCHER, M. DAVid REIS' MME MATIE.RE|NE KUPFERSCHLAEAËR,

MM, ETUNO FREYERMUTH, §YIVdiN EVRARD, MME LAEtitiA FREYERMUTH.HEIZMANN,

con se i ll ers M u n ici p a ux.

ab1êrrts étant excuséî :
Mme Valérie GEIGER, Adiointe 2u Maire
M. Christian wËlLER, conseiller Municipal
M. Eenoit ECK, Conseiller Municipal
M. Pascal BOURZË|X, Conseiller Municipal
Mme Jennifer H2LTZMANN, conseilère Municipale
M. Frédéric PRIMAUL., conseiller Municipal
Mme ,éverine AJTOUH, COnse lère MUnicipAle

Absênte non êxcu§ée ;

Une nariettauae SCUU|.T, co nseitlère Municipâte

Piocuratlons :
Mme valérie aEEEP qui a donné procuration à Mme tsabelle 2BRECHT

M. Christian WEILER qui a donné procuration à M. PaulRorH
M. Benoît ËCK qui a donné procurâtion à M. Denis EsoulRoL
M. Pascal BOURZETX quia donn.é procuration à Mme Marie'Reine KUPFEPSCHLAEôER

Mme Jennifer HOLTZMANN qUi A d1nné prOCUrAtion à M. JeAn'JaCgUeS STAHI

M. Frédéric PRIMAULT quia donné procurâtion à Mme Anitâ volTz
Mme Séverine AJfoUH quia donné procuration à M. le Maire Bernard FISCHEP

. M. Robin clAlrss présent pour le, points a tu4/06/2o16, tt' 107/06/2016,
tt" 110/06/2016 et Iÿ " 1 1 1/06/201 6.

Nombre des membres qai se
trouvent en fonction :

33

Nombre des membres qli ont
assisté à la séance :

25

Nombre des membres Présents
ott représentés :

No 10410612016 REQUAIIFICATION DES SITES « MATGH r> & « HOPITAL » -

APPROBATION DU PIAN D'AMEiIACEMEI{T URBAIN ET DECISION

D'ENGACEMENT D'UI{E PROCEDURE D'EVOTUTIOIII DU PIAN TOCAT

D'URBANISME

LE CONSEIL TIIIUIIICIPAT
à l'unanimité

(ir. Martiat FEURER n'a pas pârticipé aux alébats, ni au vote - art. L 2541.17 tlu CGCT),

vu le code oénéral des collectivités Territoriales et notamment ses artÎcles 12121'29,

t2122-22 allnéa 4 el t2541-12 alinéa 7 i

vu lecocle de l'urllanisme, notammentses articles 1300-'1,1155-9 et 1153-36;

vu la loi N.2014-366 du 24 Mars 2014 pour I'AcCès au Logement et pour un urbanisme
Rénové, et notamment son article 136 ;

Accusé de réceptron en Pré{ecture
067-216703488 20161 114 l6 I04 DGS DE
Daie de télélrânsmissior 1 61 1 1 12016
Dâte de réÇepiion préfecture 16/11/2016

vu le Plan Local d'Urbanisme de la Ville d'Obernai approuvé le



vU sa délibération N"088/05/20i5 portant définition des orientations générates sur le
site commercial désaffecté du Rempart caspar ;

CoNSIDERA T les propositions d'aménagement détaillées formulées par te
groupement de promoteurs SCHARF immobitier (strasbourg) et TopAzE
promotion (Entzheim), en vue de la requalification globale des sites Match et
HÔpital, constitués par les emprises foncières section .l parcelles 26, 115 et 133 -

section 2 parcelles 73, 74, 76 et 77 . section 3 parcelles 1 , 2 et ?o4 - section 12
parceltes 152 et 153 ;

suR Avls des commissions Réunies du conseil Municipat, tenues le 29 septembre 2016;

suR les exposés préalables résultant du rapport de présentation ;

et

après en avoir délibéré,
1 O APPROUVE

le plan d'aménagement urbain pour la requalification d,ensemble des sites Match et
HÔpital, annexé à la présente délibération et comprenant ptus particulièrement :

le développement d'environ 1700M, de surfaces commerciales cle proximité
(dont 1000M, dédiées à une supérette), en continuité des commerces existants
du centre-ville ;

la transformation des bâtiments remarquabtes de I'Hôpital en établissement
hôtelier ;

la création d'un parking ouvragé d'environ 2OO places, en vue de satisfaire aux
besoins des populations fréquentant le centre-ville (clients, usagers des
équipements publics, visiteurs,...) ;

la réalisation d'environ 110 à 1ZO logements (40 sur le site Hôpital et 70 à BO sur
le site Match) et près de 2ZO places de stationnement résidentiet en sous-sol;
l'aménagement d'une rue nouvelle entre le Rempart caspar et la ruelle des
MaÇons;
la création d'une promenade publlque et d,un square le long de l,Ëhn,
établissant une liaison piétonne entre le Rempart Caspar et la rue de l,Altau ;

la totalité des programmes constitutifs de I'opération restant sous la maîtrise
d'ouvrage du groupement de promoteurs SCHARF tmmobilier (strasbourg) & TOpAzE
promotion (Entzheim), titulaires actuels d,une promesse de vente sur les emprises
foncières concernées.

20 CHARGE

Monsieur le Maire de conduire la procédure de modification du pLU ou de déclaration
de projet, afin de mettre en compatibilité le document d'urbanisme avec les objectifs
stratégiques précéclemment décrits :
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30 DONNE ACCORD

à la poursuite et à l'achèvement de la procédLlre d'évolution du PLU par la

communauté de communes du Pays de sainte'odile, en cas de transfert de plein droit
de la compétence PLU à l'EPCI ;

40 INDIQUE

qu'une convention de rétrocession fixera les conditions d'intégration des espaces
collectifs projetés dans le domaine publlc communal et sera soumise à l'approbation
du conseil Municipal, à l'appul des pièces constitutives du permis d'aménager
déposées par le groupement d'opérateurs ;

5O PRECISE A TITRE CONSERVATOIRE

que dans l'hvpothèse d'une renonciation du groupement d'opérateurs ou de tout
acquéreur s'y substituant à poursuivre le projet urbain selon les objectifs
précédemment fixés, Ia collectivité conserve toute latitude à poursuivre ses

démarches selon les termes de sa délibération du 28 Septembre 2015.

Le Mâtre cerdfie te caractère exécutolre de cette déclsion conformément à l'article L 21514 du CAC| compte
tenu de son affichase et de sa transmission au représentant de l'Etât effectués en date du
16 novembre 2016 et inlorme que celle.ci peut faire l'objet d'un recours pour excès de pouvolr auprès du
f hunal Administratif dans un délal de deux mois à compter de cette date.

Pour extralt conforme
Obernai, le 16 novembre 2016

Le Maire
par dél atio n,

a
o
o È

* ice
ANNE D

le des services
ATIN



I

i

jg

w



Frais déplacements, missions et Éceptjons {c9fipte.625) + détail Coût repa.s CA + AG

EvolutioniAnnées20Q4à2019 ;', . :'

Reniarquà : les frdis de déplacenienis, missions et récepiions comprennent notamment :

* les indemtrités kitornétriques versée5 aux salariés pour l'utilisatiôn iiu véhicule:persqnnel
pour les déplacements piofessionnels . , 

.

*. les frais de repas (CA + AG) sous la Présidence Catherine EDEL :
t les sortjes conviüales avec le personnel sous la Présid,ence Cathàrine EDEL
*.l'orgaôisation de Ia Fête au Foyer Hoh
* les frai§ âe réception dans le cad re des remises des médailles du travail

2044 8 638,39 €
. 2005 8 358,64 € 987,00 €
,20q6 7 88s,2Q € 1 160,00 ç
2907. r.o 008,24 € 1 339,0d €
2008 10 275,95 € 1 341;00 €
2009 io s40,89 € 1 493,00 €
2010 t2565,74€ . 845,00€
2071 '74748,63 f. 1 318,00 €
2012 tr0158,97.€ '1 200;0Ô €
20.13

-'796.4129€
459,00€

2014 2546,92€ . 0,0p Ê' 2a]5
2016

2.477,.31.

.2648,93
I - 0,00

2077 2.621,94€ 0,00€
2bi8 3 025;64 € 0,00 €

2020
r 3 194,98 €

-

1 857,30 €
2021" 7864,20€ o,oÔ €
'2022 .,233923.§. 0,00 €

' t. ..

16 000;00 €

14 000,00 €

1? 000,00 €

10 o0o;oo,€

8 000,00 €

6 000,00 €

4 oo0,0o €

2 000,00 €

0,00 €

. Compte 625 : déplacéments, iîissions et réceptions
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